
1 
 

 

 

 

Bureau du mardi 20 avril 2021 
 

 

Membres du Bureau présents : 

Leïla BERANI, Benjamin DUVAL, Manuel ETIENNE,  Laure MERI, Zoé ROCLIN, Emilie 

VIGER 

 

Membres du Bureau excusés : 

Marinette SLIMANI, Jean-Jacques PARIENTI, Renaud VERDON 

 

Invités permanents : 

Louise LEGRAIN, Guillemette UNAL 

Invités permanents excusés : 

Anaïs LESOURD 

 

Lieu : visio-conférence (Cherbourg, Dieppe, Gisors, Rouen) 

 

Heure de début : 17h00 

 

Quorum atteint : 6/9 
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Ordre du jour 

 

1) Tour de table 

2) Bilan tour des CeGIDD 

3) Points sur projets 

4) Plénière 2021 

 

Compte-Rendu 

 

Tour de table 

Cf. diapo n°3 

La réunion de bureau s’ouvre par un tour de table où chaque membre est invité à s’exprimer 

sur l’actualité liée au covid. 

Benjamin DUVAL (ENIPSE) : les actions ont été réorientées, l’accueil du public ne pouvant 

se faire dans les locaux rouennais. 

Emilie VIGER (CeGIDD 50) : le CeGIDD de la Manche réalise des TROD en CeGIDD afin 

de diminuer les délais d’attente au dépistage dans certains cas. Des maraudes virtuelles sont 

organisées afin de remplacer les actions HLM. Un départ de médecin est prévu pour les 

semaines à venir, ce qui interroge quant à la poursuite de l’activité PrEP du CeGIDD. 

Quelques salariés sont également mobilisés sur l’aller-vers les plus de 75 ans dans le cadre de 

la campagne de vaccination anti covid. 

Laure MERI (CeGIDD 27) : les actions HLM sont également suspendues. Une permanence 

téléphonique est maintenue pour orienter au mieux les personnes.  

 

Tour des CeGIDD 

Cf. diapo n°5 

Louise LEGRAIN et Guillemette UNAL ont réalisé sur les mois de janvier et février un tour 

des CeGIDD en visioconférence dans le cadre de la mission de coordination des CeGIDD 

dévolue au COREVIH. 15 sites sur 19 (CeGIDD principaux et antennes) ont été concernés. 

Le Covid a eu un impact plus ou moins important sur les CeGIDD mais de manière générale, 

les CeGIDD hospitaliers sont ceux dont l’organisation a été la plus perturbée. 
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Au niveau de l’activité : 

 Le développement de la PrEP s’est nettement accentué en 2020, avec plusieurs 

ouvertures de consultation (parfois seulement pour les renouvellements, comme c’est 

le cas pour le CeGIDD de l’Orne). Le public touché reste quasi exclusivement HSH. 

Le bureau réaffirme sa volonté de travailler à ce que davantage de publics cibles 

puissent bénéficier de la PrEP. 

 Le 1er confinement a donné lieu à une baisse d’activité du dépistage. Les CeGIDD qui 

fonctionnent actuellement disent avoir retrouvé leur niveau d’activité d’avant la crise 

sanitaire. Toutefois, il ne s’agit pas d’un retour complet à la normale car plusieurs 

antennes sont fermées parfois depuis plus d’un an (Dieppe, Fécamp, Petit Quevilly). 

Les délais d’attente sont également allongés.  

Benjamin DUVAL fait remarquer que la population vue habituellement en action 

HLM n’a plus qu’un accès très restreint au dépistage, et que l’offre de dépistage en 

CeGIDD n’est plus à la hauteur de la demande actuellement, d’où l’importance de 

développer des partenariats entre CeGIDD et associations. 

 Plusieurs CeGIDD ont fait état d’une hausse du repérage des violences sexuelles. 

Différents éléments de réponse peuvent être apportés pour expliquer ce phénomène : 

une question davantage posée de manière systématique depuis le déploiement de 

CUPIDON (le questionnaire est suivi par les professionnels lors des consultations) ; 

une hausse des violences dans le contexte de confinement, et enfin un phénomène de 

libération de la parole autour de ces questions. Le travail en réseau de certains 

CeGIDD rend plus efficace le repérage et l’accompagnement des usagers. Laure 

MERI indique par ailleurs qu’une formation au repérage des violences sexuelles a été 

proposée aux équipes des CeGIDD de l’Eure par la psychologue du CeGIDD 

d’Evreux. 

Manuel ETIENNE suggère au bureau que la prochaine Journée des Acteurs du 

Dépistage puisse avoir lieu autour de ce thème, avec une approche globale qui 

croiserait différents aspects de la prise en charge (psychologique, juridique, etc). 

A titre d’information, le questionnaire type de CUPIDON sera transmis aux membres du 

bureau et éventuellement aux acteurs associatifs afin qu’ils puissent avoir connaissance des 

questions posées lors des consultations CeGIDD.  

Au niveau de l’organisation : 

Tous les CeGIDD fonctionnent aujourd’hui sur rendez-vous exclusivement. Plusieurs font état 

de problématiques de moyens (financiers, de ressources humaines…) afin d’assurer une 

présence sur leur territoire en terme de dépistage. Malgré cela, certains réussissent à 

développer des partenariats avec des associations (ex des CeGIDD d’Alençon et de Gisors 

avec ENIPSE). 
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Points sur projets 

Cf. diapo n° 3 et 4 

 

Semaine du Dépistage : 

La Semaine du Dépistage 2021 aura lieu en Normandie du 31 mai au 5 juin. Le cahier des 

charges transmis par l’ARS incite les acteurs à réaliser des actions Hors les Murs et 

notamment en milieu carcéral afin d’aller davantage vers les publics cibles.  

Il est souhaité également développer la communication autour de la PrEP, afin de mieux faire 

connaître cet outil de prévention combinée et diversifier les publics cibles. Un document 

d’information est actuellement en préparation, à l’initiative de l’ORS et de l’ARS, avec la 

participation du COREVIH. 

L’ARS souhaitait également travailler sur l’accueil et le dépistage des personnes en situation 

de handicap, mais cet aspect a été mis de côté pour cette année. L’objectif est de le prendre en 

compte pour la prochaine édition. 

Le bureau souhaite que l’ARS confie au COREVIH l’organisation des prochaines éditions de 

la Semaine du Dépistage, afin d’être au plus près des problématiques de terrain et de réaliser 

une communication adaptée et de gagner en cohérence, notamment sur le ciblage des publics. 

Benjamin DUVAL cite l’exemple des Hauts-de-France, où le COREVIH organise notamment 

la campagne de communication et où l’ARS n’intervient que sur une phase de validation. 

Campagne d’envoi d’autotests : 

En 2020, plusieurs COREVIH ont organisé des campagnes d’envoi d’autotests pendant le 1er 

confinement et une réflexion est en cours autour de cette possibilité en Normandie. Les 

COREVIH ayant réalisé cela (Lyon Vallée du Rhône, Arc Alpin, PACA Est) l’ont tous fait 

selon des modalités différentes. 

Dans un premier temps, il avait été proposé qu’une campagne de cette sorte soit organisée 

pour la Semaine du Dépistage. Lors du « point d’info » du 7 avril, les membres du bureau 

présents avaient indiqué qu’il serait plus pertinent d’organiser ce type d’action autour du 1er 

décembre. En effet, les autotests sont un outil de dépistage du VIH, mais la semaine du 

dépistage doit rester sur une approche de dépistage global des IST.  

Au niveau national, AIDES a lancé une campagne similaire. Les demandes d’envoi sont 

gérées par les antennes régionales et/ou locales de AIDES. La campagne a été lancée le 12 

avril et une cinquantaine de demandes ont été faites sur la Normandie en une semaine. Les 

données relatives aux personnes ayant demandé ces tests (profil, localisation) seront 

transmises au COREVIH. 

Un groupe de travail va donc être lancé au COREVIH afin de travailler à l’organisation de 

cette action, avec des représentants associatifs (ENIPSE, AIDES) et des professionnels de 

CeGIDD (Manche, Gisors). Zoé ROCLIN propose également d’associer des CAARUD qui 

réalisent déjà des envois postaux, et éventuellement les pôles libéraux de santé (notamment 

afin de faire connaître les CeGIDD). 
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Plénières 2021 

Cf. diapo n°6 

 

Le COREVIH Normandie n’a pas tenu d’Assemblée Plénière en 2020. Pour l’instant, la 

situation sanitaire ne permet pas d’envisager la tenue d’une Assemblée en présentiel dans les 

mois à venir. Louise LEGRAIN rappelle l’importance d’avoir de temps de discussion pour 

une instance de démocratie en santé telle que le COREVIH et propose au bureau d’organiser 

une plénière via un système de visioconférence au 2nd semestre (avec le compte Zoom du 

CHU, qui permet de rassembler jusqu’à 300 personnes et ne présente pas d’obstacle 

technique).  

Le bureau se prononce en faveur de cette possibilité. Un groupe de travail constitué de 

membres du bureau est invité à proposer des pistes de programme et d’organisation qui 

pourront être présentés lors de la prochaine réunion du bureau. 

 

 

Prochaine réunion de bureau : Jeudi 20 mai en visioconférence (17h-18h30) 

 

 

Fin de la réunion : 18h30 

 

Le Président du COREVIH Normandie 

Pr Manuel ETIENNE 


